

ans et la moitié des femmes âgées entre 15 et 40 ans, en Afrique de l'est et du sud, sont dans un état imminent de famine. La capacité de ces personnes et de leurs gouvernements d'écarter ce danger est réduite considérablement par leurs problèmes économiques généraux.

C'est justement l'anticipation de tels évènements qui poussa la Commission Brandt à recommander *un plan d'urgence: 1980-1985* qui comprend essentiellement les points suivants:

1. *Transfert des ressources*

Une somme additionnelle de \$4 milliards en provenance des pays contribuables à l'intention des pays et des régions les plus pauvres et les plus vulnérables à la crise économique actuelle, et des dispositions pour assurer le financement des dettes et des déficits des pays à revenu moyen.

2. *Énergie*

Une stratégie internationale assurant la sécurité de l'approvisionnement d'énergie, un programme vigoureux de conservation, des changements de prix prévisibles et le développement des sources d'énergie alternatives.

3. *Alimentation*

Un vaste plan de production alimentaire et de développement de l'agriculture en vue d'éliminer les disettes alimentaires dans les pays pauvres et de réduire les pressions inflationnistes sur le marché mondial de l'alimentation.

4. *Réformes*

Un élargissement immédiat de la base des institutions financières internationales. Dans les pays industrialisés, une accessibilité plus grande aux produits de base transformés des pays en développement et des mesures sérieuses pour stabiliser le prix des produits de base. Dans les pays en développement, une production alimentaire accrue, une réduction des inégalités, une coopération interne accentuée, une utilisation équitable et efficace des ressources financières de transfert et l'encouragement d'un climat d'investissement international positif.

Tout en insistant que ce plan ne doit en aucune façon remplacer ou aller à l'encontre des objectifs à long terme, la Commission Brandt est d'avis que son adoption est indispensable à la survie de l'économie mondiale et des plans de développement qui sont menacés par les crises des prochaines années. Pour ceux qui seront tentés d'interpréter ces